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Reclaman una mayor inversión 
para nuevos colegios en la región 

cación púsuica. Consejero regional denunció que desde 2020 que el Ministerio no construye un 
establecimiento educacional en Los Lagos y que esa función la ha asumido el Gobierno Regional. 
Seremi de Educación afirmó que han destinado recursos para conservación de infraestructura. 
Directora del SLEP Llanquihue aseguró que están comprometidos con una mejora continua. 

CEDIDA 
Erwin Schnaidt “Merecemos que “Esinaceptable que 
ervinschnaidiodiariollanquihue.cl nuestros niños cuen- nuestras escuelas si- 

ten con una infraes- n deteriorándose 
esde el año 2020 tructura adecuada” asta quedar inhabi- 
queelMinisterio de tables” 
Educación (Mine- 
duc) no invierte en Francisco Guzmán, Fernando Bórquez (UDD, 

la construcción de un nuevo concejal de Los Muermos. diputado por el Distrito 26. 

establecimiento querenuevela 
oferta educativa en la Región 
deLos Lagos, aseguró Rodrigo 
Arismendi (Ind. - UD, conse- 
jero regional (core) por la pro- 
vincia de Llanquihue. 

Como aseveró el mismo 
Arismendi, la última unidad 
educativa edificada con cargo 
al Mineducenlaregión, corres- 
pondió al Liceo Roberto White 
de Palena, con una inversión 
de cerca de $9 mil millones. 

A partir de ese instante, 
agregó, el Gobierno Regional 
(Gore)se ha encargado de asu- 
mir esa tarea, lo que ha deman- 
dado que en el Consejo Regio- 
nal (Core) hayanaprobado una 
importante cantidad de recur- 
sos con cargo al ENDR. 

Sólo en 2024, reveló, se 

Core, explicó que le preocupa — Porquela conservación abarca 
que “mientras más personasse — sólo un porcentaje del liceo, y 
han trasladado a vivir a la re-— enla otra están toda las vigas 
gión y hemos tenido un au-— podridas”, aseveró. 
mento dematrícula, no hayco- Añadió queexiste una par- 
legios nuevos, ni oferta nueva — te del colegio, en el edificio 
para la educación. Todos los — central, “que ya no se ocupa, 
proyectos han sido financiados — porque cuando llueve se go- 
desde el año 2020 a la fecha — teantodas las salas. El edificio 
por el Gobierno Regional. Este antiguo, la parte que se quiere 
es un llamado de atención al — conservar,sedejó deocupar, y 
Ministerio de Educación”. se está ocupando la parte de 

Aseguró haber solicitado — atrás, donde las vigas estánto- 
unareunión ala Secretaría Re-— das podridas”, insistió. 
gional Ministerial (Seremi) de Entanto, el concejal Fran- 
Educación para abordar este cisco Guzmán (Ind. - UDI) res- 
tema, ya que “entiendo que la. paldó los dichos del core Aris- 
postura del nuevo gobernador mendialaseverar que “lascon- 
(el RN, Alejandro Santana) es diciones del colegio son paupé- 
sacar por lo menos un aporte — rimas”. 

destinó el 19,89% de esos fondos deeducación, queseacompar- Recordó que por ello hubo 
regionales para el ítem Educa- tido por lo menos. Esenloque — una protesta de esa comuni- 
ción, Cultura y Patrimonio, lo hemos insistido siempre”. dad educativa, y que pudo in- 
que representó 16 mil 235 mi- gresar al colegio donde verificó 
llones 693 mil pesos. Ese fue el CASO EN 
segundo mayor gasto, después 
de Transportes (21,92%) con 
más de $17 mil 968 millones. 

Arismendi especificó que 
durante los últimos años el Co- 
reha aprobado financiamien- 
tos “para el Liceo Politécnico 
deCalbuco, con más de $11 mil 

ERMOS “el deterioro que tienenlas pa- 
El core por la provincia de — redes, el piso. Cómo se mue- 
Llanquihue reveló que en una — ven, principalmentelos pie de- 
reciente visita a Los Muermos — recho que no están estables. 
constató el mal estado en que — Hay paredes delas salas que se 
estáel Colegio Bicentenario de — mueven completas, hay techos 
Difusión Artística Los Ulmos. — y paredes manchadas, por 

“Se quiere hacer una con- — dondeescurreelagua”. 
servación, pero el estado de las Aseveró que hasido testigo 

millones; la Escuela “Arturo vigas está todo deteriorado. — de “las caídas de agua en in- 
Alessandri Palma” de Frutillar, Más que con una conserva- — vierno, que son verdaderas 
con casi $7 mil millones; la Es- — EL CORE ARISMENDI CONSIDERÓ QUE SE REQUIERE HACER UNA REPOSICIÓN EN EL COLEGIO LOS ULMOS. ción, debería pasara unarepo- — cascadas por las paredes. No 
cuela de Lagunitas, más de $8 sición hasta hacer un colegio son goteras, son cascadas. Hay 
mil millones. Tenemos otro en — ra mejoramiento dela infraes-— tivas de inversión, Arismendi colegios. Pero para proyectos — nuevo. Hablo comoarquitecto. — paredes que están totalmente 
Castro, en Chiloé; y, el Liceo — tructura educacional, deben — advierteinamovilidadenelMi- nuevos de reposición, no hay — Para mí, lo que hay ahí, hay — deterioradas”. 

  

   
    

“Carmela Carvajal” de Osorno, — sumaralrededor de$70milmi-  neduc. “La inversión que ha — fondos ministeriales”. que hacerlotodo de nuevo. Esa El concejal, quien preside 
que van como $ 15 mil millo- — llones, por lo menos”. hecho actualmente ese minis- Arismendi, quien presidela— es mi impresión. Puedo estar la Comisión de Infancia y Edu- 
nes, cuyas obras están parali-— Mientras desdeel Gorese — terio es sólo para conserva- Comisión de Infraestructura y — súper equivocado, pero creo — cación de ese cuerpo colegia- 
zadas. Todos estosaportespa-— hadadorespaldoaestasinicia-— ción;es decir, para arreglarlos — Ordenamiento Territorial del queeslo que se debería hacer. — do, sumóotros problemas,
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$ 9.000 millones fue la 2 02 1 comenzó a funcionar el 2 proyectos de $1.300 millones cada 

  

áltima inversión del Mineduc en la región, para construirun — SLEPLlanquihue, que administra la educación pública deLos uno, se prevé ejecutar en el Colegio Bicentenario de Difusión 
nuevo colegio, el Liceo Roberto White de Palena. Muermos, Fresia, Puerto Varas, Frutillar y Llanquihue. Artística Los Ulmos, de la comuna de Los Muermos. 

(viene dela página anterior) CEoDA 
como la inundación de salas de 

clases, ante lo que -agregó-el 
Servicio Local de Educación 

Pública (SLEP) Llanquihue ha 

impulsado un proyecto de con- 
servación “que lleva varios 
años. Se han realizado reunio- 
nes y nose ha concretado na- 
da. Se ha ido modificando y 
cambiando los criterios, cam- 

biando los planes, cambiando 
los proyectos”. Añadió queen 
diciembre pasado se les comu- 
nicó que por distintos criterios 
y modificaciones “el proyecto 
de2.600 millones de pesos, no 
sevaa poder llevar acabo, co- 
mo estaba planificado, en mar- 
zo de 2025. Va atener que frac- 
cionarse en proyectos más pe- 
queños, porque la aprobación 
deesos recursos porelMiniste- 
riode Desarrollo Social no pue- 
de superar cierta cantidad de 
UTM. Por tanto, se parcializan 
dos proyectos de alrededor de 
1.300 millones de pesos, lo que 
«después de todas las modifica- 
ciones- causa molestia en la co- 

munidad educativa y descon- 
fianza. Ya no creen que la me- 
joraselleve acabo”. 

El concejal Guzmán definió 

que el Colegio de Difusión Ar- 
tística Los Ulmos “es uno de los 

tresmás importantes delaedu- — Fernando Bórquez (UD), sos- obras que vengan a apoyarla — tudes. Estaremosadisposición Trillo también reveló que tantes de esa comunidad edu- 
cación pública dela comuna. — tuvo que la educación pública — falta de matrículas, una reali-— paratrabajarconély contodas — enmateria de mantenimiento, — cativa, lo que -resaltó- “marcó 
Creo que merecemos que — del país yla región “pasan por — dad que se transparenta cada — las autoridades que necesiten — el monto invertido supera los — un proceso participativo que 

  

      
'GOTERAS EN LOS TECHOS Y PAREDES DE SALAS DE CLASES, HAN DETERIORADO ESA INFRAESTRUCTURA DEL COLEGIO DE DIFUSIÓN ARTÍSTICA LOS ULMOS, ENLA COMUNA DE LOS MUERMOS. 

  

  

nuestros niños cuenten con — unacrisis que no sólo afecta la — inicio de año académico”. de nuestra gestión paramejo- — $5.116 millones, “con una pro- — buscará dar soluciones defini- 
una infraestructura adecuada — calidad académica, sino tam: rarla educación pública. Esees — yección que excede los $956 — tivas y mejorar el bienestar in- 
para mejorar la calidad desu — biénla infraestructura de los — CUBRIR NECESIDADES nuestro principal fin.Como Mi millones para 2025”. tegral del establecimiento”. 
aprendizaje. Pero, no se ha — establecimientos educativos”. — Elseremi de Educación, Juan — nisterio de Educación estamos Encuantoalcaso del Cole Trilllo resumió que todas 
cumplido coneste proyectode — Postulóquesehacenecesa- Eduardo Gómez, aseguró que — desplegados entodala provin- — giodeDifusión Artística LosUl esas acciones emprendidas 
conservación, que era lainver-— rio “un cambio de enfoque”, — esacarterainvirtió cerca de$i4 — cia para lograrlo”. mos, en Los Muermos, recordó — porel SLEP “reflejan el com- 
sión másimportanteen educa paralo que conminó alasauto- — mil millonesentre2023 y 2024 que han destinado más de$54 — promiso con la mejora conti- 
ción que seibaa realizar enla — ridades ministeriales “para que — en conservación integraldein- APORTE EN CONSERVACIÓN — millonesen intervenciones de — nua dela infraestructura edu- 
comuna”. se destine recursos para nue- — fraestructura en escuelas yli-— De sulado, Claudia Trillo, di-— mantenimiento. cativa, enfrentando una com- 

vos establecimientos educacio- — ceos delaregión. rectora ejecutiva del SLEP— Admitióquetrabajanenun — plejarealidad”. 
CAMBIO DE ENFOQUE nales. Esinaceptable quemues- Sumóproyectos deemer- — Llanquihue, expuso quedesde — proyecto de conservación “pa- Expuso queal asumir esa 
El diputado por el Distrito 26 tras escuelassigan deteriorán- — gencia yreparación que entre-— 2021, cuando asumieron la ad-— ra abordar problemáticas his- — administración en 2021, encon- 

dose hasta quedar inhabita-— ganjunto alos SLEP “cuando — ministración de los estableci-— tóricas delestablecimiento”, lo. traron establecimientos en 
Ñ -. bles,afectandoelbienestar de — esnecesario”. mientos educacionales de Los — que incluye cambio de revesti-— condiciones críticas, “con pro- 
Estaremos a disposi- estudiantes, docentes y todoel Elseremi Gómezreconoció — Muermos, Llanquihue, Fresia, — mientosinteriores y exteriores, — blemas estructurales derivados 
ción para trabajar personal que forma parte de — queno hasido posible cubrir Frutillar y Puerto Varas, hanin-— incorporación de envolvente — de la falta de inversión y de 
contodaslasautori- estascomunidades”. todos los requerimientos que — vertido más de $13.500 millo-— térmico, yla adecuación decu- mantenciones acumuladas du-    

   dades para mejorar la Para el legislador resulta constantemente aparecen en — nesen infraestructura y mante- — biertay vanosadaptadosal cli rante la pandemia. Desde en- 
educación pública” fundamental que el Mineduc — los establecimientos educati-— nimiento, recursos financiados — ma de la zona y a las normati-— tonces, el SLEP Llanquihue ha 

“asuma su responsabilidad y — vos, nilanecesidad de algunos — por el Mineduc. vas vigentes. enfocado todossus esfuerzos y 
trabaje para destinar losrecur- — de ellos para hacer reposicio- Precisó que de este total, La directora del SLEP Llan- — presupuesto en revertir estasi- 

  

Juan EduardoGómez, — sos necesarios para mejorar la. nes completas. Aún así, sostu- — $8.493 millones corresponden quihue especificó que ese pro- tuación, trabajando de manera 
seremide Educación. — infraestructura educativa, ga-— voque “estamos muy atentosa a proyectos de conservación, — yectorepresentaunainversión — constanteen la recuperación y 

rantizando condiciones dignas — las necesidades que tienen las entrelos que destacólo realiza- — quesuperalos$1.200 millones, — mejora de esos espacios”. 

  

para el aprendizaje y el desa- comunidades educativas de — doen la Escuela Rural SanAn- — yafirmó que “priorizala reno-— Ladirectora del SLEP sen- 
“Todos los proyectos — rrollodenuestrosniños yjóve- — nuestraregión”. drés de Tegualda, en Fresia, — vación del pabellóncentral, un — tenció que de esa forma bus- 
han sido financiados nes. Laeducación de calidad Anunció que esta semana — con $1.068 millones; enla Es- espacio clave parala comuni- — canresolver problemas históri- 
desde elaño2020a comienza con espacios ade- se reunirá con el consejero — cuela Básica de Fresia, con — dadeducativa”. cos y “garantizar que cada es- 
la fecha por el Gobier- — cuados, y es hora de que elgo-— Arismendi, “con quien hemos — $1.768 millones; en la Escuela Trillo subrayó que ese será — tudiante, asistente de la educa- 
no Regional” bierno cumpla con este com- — sostenido un buen trabajo, des- — Vicente Pérez Rosales de Fruti-— el primero de una serie de tra cióny docente, dispongadees- 

promiso”. dequeasumimos la gestión, ya — llar, con $919 millones; y, enla. bajos previstos para ese cole-— pacios dignos y funcionales 
Bórquez propuso generar — que entendemos que en surol — Escuela Gabriela Mistral de — gio, el queafines de diciembre — que promuevan el aprendizaje 

Rodrigo Arismendi, core porla— un convenio Mineduc-Gore — derepresentarala comunidad, — Llanquihue, con otros $1.855 — profesionales de ese servicio yel desarrollo integral dela co- 
provincia de Llanquihue. — “para que puedan financiarse — debetransmitirnos sus inquie-— millones. dieron a conocer a represen- munidad escolar”. cs
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